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Коротко

Ваше здоровье

Юбилей

Центр «Чайка» обращается Актуальный разговор

(4
-4

)

Снизится ли 
стоимость лекарств?

– Слышали, что теперь цены на ле-
карственные средства будут фор-
мироваться по новым правилам. Что 
это даст потребителю: понижение 
стоимости лекарств или цены так 
и будут скакать вверх-вниз? Хоте-
лось бы получить объяснения специ-
алистов.

Из звонков в редакцию.
Вопросы нового порядка ценообразо-

вания на лекарственные средства ком-
ментирует Надежда ПУНИНА, директор 
МУП «Центральная аптека» Лесного:

– Тема цен на лекарственные средства 
в последние десятилетия является очень 
болезненной для потребителя, так как их 
рост опережает рост доходов большин-
ства россиян. Как правило, изменения 
цен носят ступенчатый характер, причем 
ступени ведут только вверх. Причиной по-
явления очередного этапа стал экономи-
ческий кризис. Государственные органы 
обратили внимание на рост цен на лекар-
ственные средства, не исследовав глубо-
ко причинно-следственные связи в цепоч-
ке «производитель – оптовая компания – 
аптека», поторопились сделать выводы, 
что все дело в недобросовестности аптек, 
хотя именно аптеки в этой цепочке явля-
ются самым законопослушным звеном.

– Надежда Ивановна, тогда где же 
«корень зла»?

– Конечно, нарушения бывают и в роз-
нице, но «корень зла» не только в аптеч-
ной сети и даже далеко не в ней, под-
тверждением чего являются неоднократ-
ные прокурорские проверки ценообразо-
вания. Причем в аптеках нашего города 
не было выявлено ни одного нарушения. 
Однако государственные органы не хотят 
видеть очевидного – истоки роста цен не-
обходимо искать в производстве лекар-
ственных средств и оптовом звене. Как 
показывает практика, никто не отслежи-
вал количество посредников-оптовиков 
от производителя до аптеки, а ведь каж-
дый оптовик делал свою наценку. В свя-
зи с этим в 2009 году было принято реше-
ние изменить порядок ценообразования.

– В чем суть нововведений?
– В Свердловской области, как и во 

всей стране, с 1 марта вступил в силу но-
вый порядок определения торговых над-
бавок.

Постановление Региональной энер-
гетической комиссии (РЭК) Свердлов-
ской области «Об утверждении предель-
ных надбавок к ценам на лекарственные 
средства и изделия медицинского назна-
чения» было издано 24 февраля 2010 
года. Принципиальным отличием ново-
го ценообразования является то, что на-
ценка оптовика и аптеки формирует-
ся от цены завода-изготовителя. Соглас-
но документу, размеры торговых надба-
вок дифференцируются в зависимости от 
цены завода-изготовителя: до 50 рублей; 
от 50 до 500 рублей; свыше 500 рублей.

Максимальные размеры надбавок та-
ковы. В первой ценовой категории: опто-
вая – 18%, розничная – 36%; во второй 
ценовой категории: оптовая – 16%, роз-
ничная – 27%; в третьей ценовой катего-
рии: оптовая – 14%, розничная – 23%.

– И основной вопрос, который вол-
нует наших читателей: ожидать ли уде-
шевления лекарственных средств?

– Несмотря на то что глава РЭК Сверд-
ловской области Николай Подкопай 
ожидает снижения цен на лекарственные 
препараты на 5-17%, участники фарма-
цевтического рынка не разделяют опти-
мизма чиновника. Обратимся к простой 
арифметике: ранее надбавки дифферен-
цировались в зависимости от производи-
теля: отечественный или импортный. На 
импортные препараты они составляли у 
оптовика 20%, у аптеки – 25%. На отече-
ственные – у оптовика – 25%, у аптеки – 
30%. А теперь сопоставьте эти цифры с 
новыми наценками.

В настоящее время аптека проводит пе-
реоценку товара, закупленного до 1 мар-
та, в соответствии с новыми правилами 
ценообразования, и мы на практике убе-
дились, что цены не снизились в первой 
ценовой группе (до 50 рублей), остались 
или на прежнем уровне, или снизились 
очень незначительно во второй ценовой 
группе (от 50 до 500 рублей), и только на 
лекарства свыше 500 рублей снизились.

Ожидать значительного снижения цен 
не приходится еще и потому, что заводы-
изготовители поднимут цены регистра-
ции, так как заложат в них свои финансо-
вые риски, да и пошлина за государствен-
ную регистрацию, которая установлена го-
сударством в размере 670 тысяч рублей, 
также будет заложена в цену регистрации.

Хотя есть надежда на снижение цен 
регистрации, так как в законопроекте об 
обращении лекарственных средств раз-
мер госпошлины за регистрацию ле-
карств предлагается снизить до 300 ты-
сяч рублей.

Нам, фармацевтам, очень сложно ра-
ботать, когда делаются необоснованные 
заявления. Мы уже столкнулись с таки-
ми фактами, работая в федеральной про-
грамме. В 2005 году, когда она внедря-
лась, больным также обещали обеспечи-
вать их всеми необходимыми самыми эф-
фективными лекарствами. Но за 5 лет ре-
ализации этой программы и фармацевти-
ческие работники, и больные убедились, 
что эти обещания не всегда выполняются: 
даже самые необходимые медикаменты 
мы зачастую не получаем в достаточном 
количестве, чтобы обеспечивать больного 
при первом предъявлении рецепта.

Возникают опасения, что неоправдан-
ные ожидания будут вновь поставлены 
в вину аптеке, – завершает разговор На-
дежда Пунина.

Беседовала Наталья ФРОЛОВА, 
г. Лесной.

Он родился в День защиты де-
тей – 1 июня 2006 года – радост-
ный, практически здоровый ма-
лыш. Сегодня Алеша очень хо-

подхватит его на руки и понесет 
домой...

Это самая большая мечта ма-
ленького человечка. И мечта эта 
может стать реальностью.

Специалисты центра «Чайка» 
хотят найти для ребенка семью и 
сегодня обращаются к лесничанам: 
помогите Алеше обрести дом, на-
дежную родительскую защиту, теп-
ло и ласку – все, в чем нуждается 
ранимая душа малыша.

Уважаемые лесничане!
Если у вас появилось  желание 

принять малыша в свою семью, об-
ращайтесь в отдел семейной по-
литики, опеки и попечительства 
Управления социальной защиты 
населения по г. Лесному по адре-
су: улица Белинского, дом 29, каби-
нет 3. Режим работы: понедельник – 
пятница с 9.00 до 17.00, перерыв 
с 12.45 до 13.30.

Или позвоните по телефону: 
3-04-41.

Давайте вместе решим судьбу 
маленького Алеши!

Более 50 лет в дошкольных 
учреждениях города прора-
ботала опытный педагог, на-
стоящий профессионал сво-
его дела – Людмила Павлов-
на ПЕРЕВАЛОВА.
Тонкая наблюдательность, бо-

гатый педагогический опыт, че-
ловечность позволяли ей загля-
нуть в душу каждого ребенка, а 
главное – научить красиво и пра-
вильно говорить. Она умело соз-
давала ситуацию успеха для ма-
лыша, потому что в центре ее 
внимания была личность воспи-
танника.

Определенная система взаи-
модействия Людмилы Павлов-
ны с родителями –  знание осо-
бенностей каждой семьи – всег-
да позволяла найти ей в работе 
единомышленников и помощни-
ков.

Своим опытом она щедро де-
лилась с молодыми специали-
стами, помогая им овладеть не-
простой профессией учителя-
логопеда.

Сегодня с большой благодар-
ностью вспоминает и от всей 
души поздравляет Людмилу 
Павловну педагогический и ро-
дительский коллектив детско-
го сада № 17 «Пингвин». Пусть 
Ваша жизнь остается чередой 

счастливых минут и ярких ра-
достных мгновений! Оставай-
тесь всегда молодой и красивой, 
яркой и всеми любимой, веселой 
и праздничной, мудрой и пони-
мающей!

С уважением коллектив 
МДОУ № 17 «Пингвин», 

г. Лесной.
Фото из архива 
детского сада.

В календаре 30 марта отмечен как Всемирный день 
апитерапии. Наша иммунная система отстает от 
темпов поражения окружающей среды и, следова-
тельно, поражения нашего организма. Доступная 
альтернатива лекарственным химическим сред-
ствам сегодня – апитерапия («апи» – пчела).
Апитерапевты многих стран мира съезжаются на меж-

дународные конгрессы, и – первая хорошая новость – на 
таких высоких форумах восхищаются уровнем развития 
апитерапии у нас в стране, отмечая, что большинство зна-
ний по апитерапии пришло в Европу именно из России.   

Вторая приятная новость состоит в том, что в г. Пермь 
есть курорт на минеральных водах «Апи-Спа» – един-
ственный на Урале многопрофильный центр апитера-
пии, применяющий уникальные методики оздоровления.

Апитерапия сегодня – это не только пчелоужаление, 
но и применение всех продуктов пчеловодства. Вот мне-
ние врача-апитерапевта И. Хисматуллиной: «Очень 
приятно и полезно сочетать употребление овощей и 
фруктов (клетчатки) с мягкими, легкоусвояемыми угле-
водами. Например, с продуктами пчеловодства. Рецеп-
ты традиционных лакомств подтверждают эту рекомен-
дацию: на юге России на десерт часто подают арбуз и 
огурцы с медом, а мы посоветуем еще и белковые про-
дукты из улья – пчелиную обножку, трутневое молочко, 
экстракт восковой моли и, конечно, пергу... Перга явля-
ется продуктом кисломолочного брожения, поэтому хо-
рошо помогает флоре кишечника справиться с перева-
риванием пищи».

Каждый продукт улья сам по себе уникален и крайне 
полезен. М.В. Рузанкина (Новосибирская медицинская 
академия) утверждает: «Есть на свете вещество, спо-
собное восстановить здоровье человека, возвысить его 
душу, помочь стать ему терпимым, добрым, любящим,– 
это вещество – мед. Апитерапевтом для себя становится 
каждый, кто ежедневно и осознанно употребляет мед». И 
это третья хорошая новость.

Есть поговорка: «Как ты ешь, так и выглядишь». Я же-
лаю Вам, уважаемый Читатель, выглядеть на «отлично» 
и чувствовать себя превосходно.

Т. ШВАЙБОВИЧ, 
г. Нижняя Тура.

Апитерапия: 
три хорошие новости

Ал¸ша ищет семью
чет найти семью. Новую. Любя-
щую. С мамой и папой.

В характеристике, которую ему 
дают специалисты центра «Чай-
ка», говорится: «Мальчик сообра-
зительный, целеустремленный, 
упорный. Его увлечения – под 
стать характеру: любит играть в на-
стольные игры, собирать пазлы и 
мозаику, конструктор «Лего». Про-
являет интерес к музыкальным ин-
струментам».

Еще о нем отзываются как о тру-
долюбивом, любознательном, ак-
тивном воспитаннике. Но в разгар 
даже самого шумного веселья, са-
мых интересных игр он бросает 
все дела, если видит, что в отделе-
нии появляется незнакомый взрос-
лый – а вдруг это за ним?..

В социально-реабилитацион-
ном центре «Чайка» Алеша поч-
ти год, и все это время ждет, ког-
да в стационарное отделение за-
йдет его новая мама, которую он 
узнает сразу, с порога, и крепко-
крепко обнимет; и папа, который 

Жизнь - череда 
счастливых минут Правительство РФ в ближай-

шие две-три недели направит в 
регионы 43 млрд рублей на пре-
доставление жилья ветеранам 
Великой Отечественной войны, 
сообщил 22 марта министр реги-
онального развития РФ Виктор 
Басаргин.

«Все средства - 18,9 млрд руб-
лей и 23,1 млрд рублей - будут 
переправлены в течение бли-
жайших двух-трех недель», - зая-
вил Басаргин и отметил, что 18,9 
млрд рублей будут перечислены 
в ближайшие дни. 

По последним данным мини-
стерства, численность нуждаю-
щихся в улучшении жилищных 
условий ветеранов, вставших на 
очередь после 1 марта 2005 года, 
составляет более 55 тыс. чело-
век и их численность постоян-
но растет. Министр отметил, что 
приоритетом является решение 
их жилищной проблемы в тече-
ние 2010 года, и еще раз подчерк-
нул: ветераны, вставшие на учет 
до 1 марта 2005 года, должны по-
лучить жилье к 1 мая 2010 года.

«Прошу неукоснительно соблю-
дать все обязательства. Не может 
быть никакого неисполнения либо 
переноса сроков. В поручениях и 
решениях президента и предсе-
дателя правительства записано - 
обеспечить жильем ветеранов», - 
заявил Виктор Басаргин.

В. КОРОТКИЙ.

Жильё для 
ветеранов


